



Villahermosa, Tabasco; a 25 de agosto de 2020.

## **CONMEMORA EL TRIBUNAL ELECTORAL DE TABASCO EL DÍA NARANJA CON LA CONFERENCIA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES: ELEMENTO PARA IDENTIFICARLA.**

Con motivo de conmemorarse, los días 25 de cada mes el Día Naranja, y con la finalidad de crear conciencia y prevenir la violencia contra las mujeres y niñas, el Tribunal Electoral de Tabasco, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral, organizaron el día de hoy la conferencia virtual “Violencia Política contra las mujeres: Elementos para identificarla”, misma que fue impartida por la Mtra. Norma Angelica Ley Sánchez, integrante de la Comisión de Género y no Discriminación del INE.

Para iniciar este evento correspondió al Magistrado Rigoberto Riley Mata Villanueva, presidente del Tribunal Electoral de Tabasco, darle la bienvenida de forma virtual a la ponente, Mtra. Norma Angelica Ley Sánchez, agradeciendo el haber aceptado compartir con esta familia electoral sus conocimientos, asimismo agradeció a las distinguidas personalidades que nos acompañaron a través de la plataforma Zoom, como la de la M.D.O. Nelly del Carmen Vargas Pérez, Directora del Instituto Estatal de las Mujeres y Presidenta del Observatorio de Participación Política del Estado de Tabasco, a la Diputada Karla María Rabelo Estrada, al Mtro. Audiel Hipólito Durán, Rector del Instituto Universitario Puebla, al Dr. Pedro Humberto Haddad Bernat, Director del Centro de Especialización Judicial del Tribunal Superior de Justicia de Tabasco, a la Mtra. Irma Salazar Méndez, Directora de la Unidad de Género y Derechos Humanos del Tribunal Superior de Justicia, a la Dra. Isis Verónica Andrade, titular del Centro de Prevención Social de Delitos y Participación Ciudadana, a la Diputada Patricia Hernández Calderón, a la comisionada del ITAIP Mtra. Leida López Arrazate, a la Lic. Teresa Luna Posada, al Consejero del IEPCT Lic. Juan Correa López, al Lic. Luis Guillermo de San Denis Alvarado Díaz, Vocal Ejecutivo del INE en Tabasco, y todos los vocales del INE, así como de cada uno de los que están haciendo acto de presencia conectados es esta transmisión. En su intervención el Magistrado presidente comentó “Como impartidor de justicia estoy a favor de todas las acciones que se realicen en beneficio y respeto de sus derechos político-electorales, por lo cual quisiera comentarles que a lo largo de los años en Tabasco, con las luchas constantes se han visto verdaderos avances en la participación de las mujeres en la vida política del Estado, pues de la Reforma Constitucional de 2014, en México se obtuvieron cambios significativos en relación a los derechos político-electorales de las mujeres, partiendo de dicha reforma, las entidades federativas fueron adecuando criterios para que se cumpliera con el principio de paridad de las postulaciones a los cargos de elección popular. Dentro de los avances que se han logrado con las acciones afirmativas se puede mencionar que este rezago político se ha ido desvaneciendo y tenemos más participación política por parte de ellas, por ello con esta gran reforma no dudo que las cifras en las venideras elecciones serán más impactantes y favorables.

En su participación la ponente Mtra. Norma Angelica Ley Sánchez inicio haciendo una explicación en torno a esta lucha que se ha dado por el reconocimiento del derecho constitucional la paridad de género, hasta las reformas constituciones recientes de 2014 donde se ha establecido como un principio constitucional la paridad de género, asimismo señaló el papel fundamental que han tenido los tribunales electorales federales y locales plasmando criterios hechos normas.

Para concluir, en su intervención, la Magistrada Yolidabey Alvarado de la Cruz, quien fue la encargada de moderar este evento, comentó: “Fue un deleite escuchar a la Mtra. Norma Angélica Ley Sánchez, hemos podido constatar la experiencia que tiene sobre este tema, contextualizando en torno a la violencia política desde sus inicios, creo que ha sido magnífico escucharla y ver cómo ha ido poco a poco incidiendo en lograr también una mayor participación y concientización de la importancia de generar acciones y políticas públicas orientadas a la igualdad entre las mujeres y los hombres. Algo que me pareció super interesante fue señalar el papel fundamental que han tenido los tribunales electorales federales y locales en este camino”, finalizó.

Al término de la conferencia, la Magistrada Yolidabey Alvarado de la Cruz, en nombre del Tribunal Electoral de Tabasco, entregó de forma virtual un reconocimiento a la ponente, comprometiéndose a hacérselo llegar, asimismo, agradeció a los 200 participantes que estuvieron presentes de forma virtual en este evento.